

ESTADÍSTICA

La inflación cae al 2,4% y vuelve al nivel anterior a la escalada de precios

La tasa se redujo en noviembre por cuarto mes consecutivo por el abaratamiento del petróleo y, en menor medida, el de los alimentos

EFE. MADRID

La tasa interanual de inflación en España se redujo en noviembre 1,2 puntos hasta el 2,4%, el nivel más bajo desde agosto de 2007, debido principalmente al fuerte descenso de precio del crudo y, en menor medida, de los alimentos. Así, según el indicador adelantado del Índice de Precios de Consumo Armonizado (IPCA) difundido ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE), en noviembre los precios bajaron por cuarto mes consecutivo, después de que la tasa interanual de inflación se redujese cuatro décimas en agosto, tres décimas en septiembre y un punto en octubre, mes en el que se situó en el 3,6%.

Además, se trata del mayor descenso de la tasa interanual de inflación armonizada registrado en toda la serie histórica del IPCA a excepción de julio de 2001, cuando bajó en 1,3 puntos respecto al mes anterior.

Desde septiembre de 2007 el continuo encarecimiento del crudo —el barril de Brent superó los 147 dólares por barril en julio— y de las materias primas a escala internacional hicieron que las tasas de inflación se situaran en máximos históricos, hasta llegar al 5,3% el pasado julio. No obstante, desde agosto el precio del Brent se ha reducido hasta un valor medio cercano a los 55 dólares en noviembre.

En el mismo mes del pasado año el precio medio del barril fue de 92,20 euros, lo que explica gran parte del descenso de la tasa de inflación interanual avanzada ayer.

El fuerte descenso de la tasa de inflación armonizada ha hecho que la tasa interanual sea 1,7 puntos inferior a la de noviembre del pasado año cuando el IPCA se situó en el 4,1%.

En el caso de que el IPC de noviembre coincida con la tasa gene-

El descenso ha sido generalizado en toda la zona euro, donde la tasa se sitúa en el 2,1%

ral de inflación española, también se trataría de la cuarta caída mensual consecutiva, y del mismo modo sería 1,7 puntos inferior a la de noviembre de 2007.

El pasado día 25 el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, auguró que la inflación se situaría en el 2,5% en noviembre —una décima más de lo avanzado ayer— y que en diciembre sería "menor". El mismo día, el vicepresidente Solbes previó que la inflación en España se situará por debajo del 1% en julio de 2009, aunque



a partir de ese momento, el índice de precios volverá a situarse por encima. Para diciembre, Solbes auguró que la inflación seguirá bajando hasta acercarse al 2%.

El descenso de los precios ha sido generalizado en toda la zona eu-

ro donde la inflación también registró en noviembre un brusco frenazo, al bajar al 2,1% en tasa interanual, desde el 3,2% de octubre.

El dato avanzado por el INE corresponde al indicador adelantado del IPCA, que mide los precios de

REVALORIZACIÓN

Unos 624 millones costará compensar a los pensionistas

El de noviembre es el dato que se utiliza para revalorizar las pensiones, por lo que si se confirma este dato el Gobierno tendrá que destinar unos 624 millones de euros a compensar a los pensionistas por la desviación de precios en 2008, pues el IPC de noviembre es que el se utiliza como referencia para la revalorización de las pensiones. Según los cálculos del departamento dirigido por Celestino Corbacho, ante una desviación de cuatro décimas sobre el objetivo del 2%, la Seguridad Social tendría que abonar 312 millones para la paga compensatoria de los pensionistas. Además, la consolidación de esta desviación en la nómina de las pensiones del próximo año supondrá una cantidad similar (otros 312 millones), lo que elevará el coste total a unos 624 millones de euros, cifra muy inferior a los 3.121 millones que tuvo que destinar el pasado año el Gobierno a compensar a los pensionistas por el incremento de los precios, ya que en noviembre de 2007 la inflación interanual se situó en el 4,1%, 2,1 puntos por encima del objetivo del 2%.

forma armonizada con el resto de países del euro, y hasta el próximo 12 de diciembre, (fecha en que se publicará el IPC general), el INE no dará a conocer el dato definitivo que, normalmente, no suele variar en más de una o dos décimas.